



# 和歌山県立田辺中学校 学校だより

令和6年  
12月2日(月)

## 様々な体験から視野を広げて ～二年生・宿泊研修～

十月三十日(水)・三十一日(木)の一泊二日の日程で実施しました。



一日目は、まず和歌山県立博物館及び近代美術館を訪問しました。学芸員の皆様から貴重な文化財や絵画等の美術品を鑑賞するとともに、普段立ち入ることのできないバックヤードを特別に見学させていただきました。

次に関西国際空港を訪問し、「関空の裏側探検ツアー」に参加しました。こちらも通常は立ち入ることのできない保安区域に入り、滑走路に着陸する航空機の様子を間近で見学するとともに、迫力あるエンジン音を体感することができました。



宿泊先の大阪府立少年自然の家に着後、入所式と夕食を済ませ、生徒有志が企画

したレクリエーションを皆で楽しみました。

二日目は、まず万博記念公園を訪問しました。ニフレルで様々な動物を間近で観察したり、班に分かれて公園内を散策したりしました。



次に、造幣局本局と大阪ガス泉北製造所に分かれて訪問し、施設の見学等を行いました。

二日間  
の様々な体験学習を通して、集団としての協調性や団結力を高めるとともに、自身の視野を広げる有意義な研修となりました。



## 災害からいのちを守るために 全校防災訓練・防災講演会

十一月五日(火)に、全校防災訓練を世界津波の日に合わせて実施しました。

まず、地震発生時の避難について、実際に避難経路を確認し、続いて大津波警報が発令された場合を想定した訓練も実施しました。



また、電車通学生を対象に、紀伊田辺駅と合同で防災訓練を実施しました。地震が発生した際の駅構内での避難方法や緊急時に落ち着いて行動するための心構え等を学びました。

十一月七日(木)には、中学一年生と高校一年生を対象とした「防災講演会」を実施し、二〇一一年に起こった東日本大震災における被災地・福島の復興への歩み等について、フリーアナウンサーの大和田新さんからお話を伺いました。



これらの取組を通して、日頃からの備えがどれほど重要かを再確認する貴重な機会となりました。災害はいつでもどこで起こるかわかりませんが、訓練を通じて身につけた知識や行動力を、いざというときに生かしていきましょう。

## 三年生・修学旅行報告

今年度の修学旅行は、十一月六日(水)から八日(金)の日程で実施し、東京での充実した三日間となりました。

一日目は、企業訪問として読売新聞東京本社、(株)サイバーエージェント本社、ハーゲンダッツジャパン(株)本社を班別に訪問しました。読売新聞東京本社では、新聞の制作過程や取材の裏側について学び、報道の重要性やその役割を実感する貴重な体験ができました。サイバーエージェント



は、事前学習で考えてきたオリジナルのプレゼン発表を行うとともに、ゲーム制作の裏側等、貴重なお話を聞くことができました。ハーゲンダッツジャパン本社では、事前学習で考えてきたオリジナルのプレゼン発表を通して、製品の開発過程や品質へのこだわりについて学ぶことができました。



夜には、劇団四季の『ライオンキング』を鑑賞し、迫力ある舞台演技と美しい音楽に触れ、芸術の力を再認識できました。



二日目はまず、班別自主研修を行いました。都内の観光スポットや施設等、それぞれが興味のある場所を計画通りに見学できるように、グループで協力しながら活動できました。



その後は、東京ディズニーランドに集合し、パレードやアトラクションに歓声を上げ、夢の世界を存分に楽しみました。

最終日は、国会議事堂を見学し、日本の政治の中心である場所を実際に訪れることで、政治への関心を深めました。最後に東京スカイツリーを見学し、東京の美しい街並みを一望しました。三六〇度に広がる景色に感動し、大都会のスケールの大きさを実感したことでしょう。初日の南紀白浜空港では、機体トラブルのため出発が大幅に遅れるハプニングもありましたが、三日間を通して、歴史や文化、政治・経済、そしてエンターテインメント等、様々な分野に触れることができ、貴重な学びと充実した体験の場となりました。



この修学旅行で深めた学びや得られた経験をこれからの学習や生活に生かしてくれることを期待しています。



**アドベンチャーワールドとの協働事業  
一年生・動物生態観察飼育体験学習  
〜カラルフローチ・アドベンチャー(AAA)〜**

今年度は「いのち つなぐ 未来へ」をテーマに、アドベンチャーワールドのご協力を得て実施しました。十一月八日(金)に行った事前学習では、飼育員の三名の方々をお招きして、今回のテーマ「いのち つなぐ 未来へ」についてグループで意



見を交流し、考えを深め合いました。また、ジャイアントパンダの生息頭数の現状等を知り、パンダのいのちを未来へつないでいくためにできることなどを考え、発表し合いました。

十四日(木)に行った現地学習では、担当する動物についてグループで理解を深め合った後、サファリや水族館にいる様々な動物たちを間近で観察し、それぞれの行動や生態について学びました。各飼育員の方々からは、その動物の生態や体の特徴等について、実際に体に触れたり、餌を与えたりと、貴重な体験を交えながら詳しく解説していただきました。



事後学習では、今回の現地学習から気づいた動物の魅力をまとめ、二月十八日(火)にアドベンチャーワールド内で学習発表会を実施する予定です。



**秋の授業研究会  
〜和歌山県教育委員会学校訪問〜**

十一月十三日(水)に、県教育委員会の学校訪問に合わせ、三年生の国語と数学の授業において、研究授業を行いました。



授業後には、教師間で研究協議を行い、どのように生徒の主体的な学びを引き出すか、また、授業の進行をどう改善すべきか議論し、今後の指導方法の向上に繋がる意見を共有しました。今後もこのような取り組みを続け、学校全体でより良い授業づくりを目指す。

指していきます。



- 12月・1月 主な行事予定**
- 9(月) 保護者面談(～13(金))
  - 10(火) 県学習到達度調査(1, 2年 国・数・英)
  - 21(土) 郡駅伝大会
  - 23(月) 合唱部クリスマスコーラスコンサート(紀南文化会館)
  - 24(火) 2学期終業式
  - 1/6(月) 入学願書等の出願郵送受付(～9(木)) (最終日までの消印有効)
  - 8(水) 3学期始業式
  - 25(土) 令和7年度和歌山県立中学校入学者選考(～26(日))